



РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ



ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

А.И. БАСТРЫКИН,

Председатель Следственного комитета Российской Федерации, Заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор, генерал юстиции Российской Федерации

ЧЛЕНЫ КОЛЛЕГИИ

А.В. Федоров,

заместитель Председателя Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук, профессор, генерал-полковник

А.М. Багмет,

исполняющий обязанности ректора Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук, доцент, генерал-майор юстиции

В.В. Бычков,

проректор Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук, доцент

О.Ю. Антонов,

декан факультета магистерской подготовки Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, доктор юридических наук, доцент

З.И. Брижак,

заместитель директора Института повышения квалификации Московской академии Следственного комитета Российской Федерации — декан первого факультета повышения квалификации (г. Ростов-на-Дону), кандидат психологических наук

И.В. Groшев,

заместитель директора по научной работе НИИ образования и науки, доктор психологических наук, доктор экономических наук, профессор, Заслуженный деятель науки РФ

А.И. Гук,

начальник Уральского юридического института МВД России, кандидат философских наук

А.В. Ендольцева,

доктор юридических наук, профессор

И.А. Калинин,

начальник Московского университета МВД России имени В.Я. Кикотя, генерал-майор полиции, кандидат педагогических наук

В.Н. Карагодин,

заместитель директора Института повышения квалификации Московской академии Следственного комитета Российской Федерации — декан второго факультета повышения квалификации (г. Екатеринбург), Заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор

А.А. Крымов,

начальник Академии права и управления ФСИН России (г. Рязань), кандидат юридических наук, доцент

Е.А. Курнышева,

заместитель директора Института повышения квалификации Московской академии Следственного комитета Российской Федерации — декан четвертого факультета повышения квалификации (г. Нижний Новгород), кандидат педагогических наук

Е.Л. Логинов,

заместитель директора Института проблем рынка РАН, доктор экономических наук, дважды лауреат премии Правительства Российской Федерации в области науки и техники

В.Б. Мантусов,

начальник Российской таможенной академии, доктор экономических наук, профессор

И.М. Мацкевич,

заместитель председателя экспертного совета ВАК при Министерстве образования и науки РФ по праву, Заслуженный деятель науки РФ, доктор юридических наук, профессор

Г.Б. Мирзоев,

ректор Российской академии адвокатуры и нотариата, доктор юридических наук, профессор, Заслуженный юрист Российской Федерации

А.Ж. Саркисян,

руководитель редакционно-издательского отдела Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук

С.Г. Симагина,

заместитель директора Научно-исследовательского института образования и науки, доктор экономических наук, доцент

А.В. Симоненко,

начальник Краснодарского университета МВД России, доктор юридических наук, профессор

Н.Д. Эриашвили,

главный редактор Объединенной редакции, кандидат исторических наук, кандидат юридических наук, доктор экономических наук, профессор, лауреат премии Правительства Российской Федерации в области науки и техники



EDITORIAL BOARD



CHAIRMAN

A.I. BASTRYKIN,

Chairman of the Investigative committee of the Russian Federation, Honored lawyer of Russia, doctor of law, professor, General of Justice of the Russian Federation

MEMBERS OF THE BOARD

A.V. Fedorov,

deputy Chairman the of Investigative committee of the Russian Federation, candidate of law, professor

A.M. Bagmet,

acting as the rector of the Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation, candidate of law, associate professor

V.V. Bychkov,

vice-rector of Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation, candidate of law, associate professor

O.Yu. Antonov,

dean of the faculty masters training of the Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation doctor of law, associate professor

Z.I. Brizhak,

deputy director of the Institute of professional development of the Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation — dean of the First faculty of increase qualifications (Rostov-on-Don), candidate of psychology

I.V. Groshev,

prorector on scientific work of Tambov state university name of G.R. Derzhavin, doctor of psychology, doctor of economics, professor, Honored scientist of Russia

A.I. Guk,

chief of Ural Institute of Law of MIA of Russia, candidate of philosophy

A.V. Endoltseva,

doctor of law, professor

I.A. Kalinichenko,

head of the Moscow University of the MIA of Russia VY name Kikot, Police Major General, candidate of pedagogics

V.N. Karagodin,

deputy director of Institute for Advanced Studies of the Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation — dean of the Second faculty training (Ekaterinburg), Honored lawyer of Russia, doctor of law, professor

A.A. Krymov,

head of the Academy of law and management of the Federal penal service (Ryazan), candidate of law, associate professor

E.A. Kurnysheva,

deputy director of the Institute of professional development of Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation — the dean of the Fourth faculty training (Nizhny Novgorod), candidate of pedagogics

E.L. Loginov,

deputy director of Institute of market problems of the Russian Academy of Sciences doctor of economics, twice laureate of award of the Government of Russia in the field of science and technology

V.B. Mantusov,

the head of the Russian customs Academy, doctor of economics, professor

I.M. Matskewich,

Deputy Chairman of the expert Soviet VAK the Ministry of education and science of the Russian Federation, honored worker of science RF, doctor of law, professor

G.B. Mirzoev,

rector of Russian Academy of Advocacy and Notaries, doctor of law, professor, Honored lawyer of Russia

A.Zh. Sarkisyan,

director of editorial and publishing Department of the Moscow academy of the Investigative committee of the Russian Federation, candidate of law

S.G. Simagina,

deputy director of Scientific and Research Institute of Education and Science, doctor of economics

A.V. Simonenko,

the chief of the Krasnodar University of MIA of Russia, doctor of legal Sciences, Professor

N.D. Eriashvili,

editor-in-chief of the Joined editorship, candidate of history, candidate of law, doctor of economics, professor, winner of the award of the Government of Russia in the field of science and technics

УЧРЕДИТЕЛЬ

Московская академия
Следственного комитета
Российской Федерации

*Исполняющий обязанности
ректора ФГКОУ ВО «Московская
академия Следственного
комитета Российской Федерации»,
кандидат юридических наук,
доцент, генерал-майор
юстиции*
А.М. Багмет

РЕДАКЦИЯ

*Главный редактор
Объединенной редакции*
Н.Д. Эриашвили,
д-р экон. наук, канд. юрид. и истор.
наук, проф., лауреат премии
Правительства РФ в области науки
и техники

E-mail: professor60@mail.ru

*Научный редактор,
ответственный за издание*

А.Ж. Саркисян,
*руководитель редакционно-
издательского отдела Московской
академии Следственного
комитета Российской
Федерации, кандидат
юридических наук*

*В подготовке номера
участвовали:*

Редактор
И.Д. Нестерова

Художник
А.П. Яковлев

Верстка номера
М.А. Бакаян

Журнал зарегистрирован
Федеральной службой по надзору
в сфере связи, информационных
технологий и массовых
коммуникаций

Свидетельство
о регистрации
ПИ № ФС77-69322

*Подписной индекс
в каталоге «Роспечать» 70918*

Адрес редакции:
125080, Москва,
ул. Врубеля, д. 12
Тел.: 8-499-740-60-14,
8-499-740-60-15,
E-mail: 7700153@gmail.com



РАССЛЕДОВАНИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ: ПРОБЛЕМЫ И ПУТИ ИХ РЕШЕНИЯ



СОДЕРЖАНИЕ № 3/2017

А.И. БАСТРЫКИН. Следственный комитет Российской Федерации: законодательные инициативы и качество следствия 9

А.В. ФЕДОРОВ. Уголовная ответственность за контрабанду: новые разъяснения и старые вопросы 13

А.М. БАГМЕТ. Процессуальное взаимодействие следователя с органами дознания при расследовании преступлений 31

Гражданское право; предпринимательское право; семейное право; международное частное право

А.Ю. ДУДКИН. К вопросу о генезисе наследственного права Сербии 36

М.А. МОИСЕЕВА. К вопросу о компенсации морального вреда пациентам при рассмотрении споров о качестве оказания платных медицинских услуг 40

Н.Д. ЭРИАШВИЛИ, М.Г. МУСАЕВ. О правовом регулировании усыновления детей в Российской Федерации 45

Уголовное право и криминология; уголовно-исполнительное право

А.В. АКЧУРИН. Отдельные свойства личности осужденных, совершающих мошенничество в период отбывания наказания в исправительной колонии 50

Л.И. АЛЕКСАНДРОВА. Криминологические аспекты противодействия преступному уклонению от уплаты налогов 55

О.Р. АФНАСЬЕВА, В.И. ШИЯН. Социально-демографические и уголовно-правовые признаки личности женщин-преступниц 60

А.В. БОРИСОВ. Уголовно-правовая политика государства в сфере обеспечения транспортной безопасности 68

В.В. БЫЧКОВ. Динамика терроризма в Российской Федерации в XXI веке 72

В.В. ВАРСЕЕВ. Экономическая безопасность Российской Федерации в контексте современной международной геополитической ситуации 81

Г.Э. ГЕВОРКОВ. Грабёж как преступление или состав преступления в Российской Федерации: допустимо ли отождествление? 84

Оригинал-макет подготовлен издательством «ЮНИТИ-ДАНА»

■ Мнение редакции может не совпадать с точкой зрения авторов публикаций. Ответственность за содержание публикаций и достоверность фактов несут авторы материалов. За сведения, содержащиеся в рекламных объявлениях, редакция ответственности не несет.

■ Редакция не вступает в переписку с авторами писем, рукописи не рецензируются и не возвращаются.

■ При перепечатке или воспроизведении любым способом полностью или частично материалов журнала «Расследование преступлений: проблемы и пути их решения» ссылка на журнал обязательна.

■ В соответствии со ст. 42 Закона РФ от 27 декабря 1991 г. № 2124-1 «О средствах массовой информации» письма, адресованные в редакцию, могут быть использованы в сообщениях и материалах данного средства массовой информации, если при этом не искажается смысл письма. Редакция не обязана отвечать на письма граждан и пересылать эти письма тем органам, организациям и должностным лицам, в чью компетенцию входит их рассмотрение. Никто не вправе обязать редакцию опубликовать отклоненное ею произведение, письма, другое сообщение или материал, если иное не предусмотрено законом.

Формат 60x84 1/8. Печ. л. 28,25
Печать офсетная

Отпечатано в типографии «Буки Веди» ООО «Ваш полиграфический партнер»
Москва, Ильменский пр-д, д. 1, корп. 6.
Тел.: (495) 926-63-96

Цена договорная. Тираж 3000 экз.
Первый завод – 1000 экз.

М.Ю. ЗЕЛЕНКОВ. К вопросу о проблеме определения социально-психологических универсалий преступности террористического характера 87

Г.Ф. КОИМШИДИ, А.А. ЛИТВИНОВ, А.Ж. САРКИСЯН. Преступность в сфере незаконного оборота наркотиков граждан и не граждан России 92

Т.М. ЛОПАТИНА. Соотношение составов преступлений: массовые беспорядки и неоднократное нарушение установленного порядка организации либо проведения собрания, митинга, демонстрации, шествия или пикетирования 97

Н.В. РУМЯНЦЕВ, Е.А. ДРОЗДОВА. О мерах предупреждения преступлений, посягающих на кредитные отношения 102

С.В. УНЖАКОВА, Р.А. ЗАБАВКО. Дискуссионные вопросы квалификации преступления, предусмотренного ст. 191.1 УК РФ 107

З.П. ХАЙДАРЗОДА. Организационно-правовые аспекты деятельности органов внутренних дел, направленной на противодействие торговле несовершеннолетними ... 112

Уголовный процесс

Д.Г. ЖДАНОВ. О некоторых теоретических аспектах содержания основания для возбуждения уголовного дела 118

В.О. ЗАХАРОВА. Этические проблемы производства допроса 123

Е.Н. КЛОПОВА. К вопросу о сущности и роли потерпевшего в российском уголовном судопроизводстве 127

А.В. КОВЯЗИН. Становление и развитие восстановительных процедур российского и зарубежного уголовного судопроизводства 132

И.В. МАСЛОВ. Классификация уголовно-процессуальных функций 137

Н.В. РОМАНЕНКО. Получение согласия в квалификационной коллегии судей на уголовное преследование судьи: проблемные вопросы обжалования вынесенного решения 142

В.И. САНЬКОВ. Проблемные вопросы полноты доследственной проверки: организационные и криминалистические пути их решения 147

В.Г. СТАЦЕНКО. О законодательных новеллах главы 52 УПК РФ 151

Б.Е. ЧИЧ. О наделении следователя и руководителя следственного органа правом обжалования решений прокурора 156

**Судебная деятельность, прокурорская деятельность, правозащитная
и правоохранительная деятельность**

- М.М. МУХЛЫНИНА.** Перспективы создания экологической полиции
в Российской Федерации как специализированного правоохранительного органа 159
- Ю.А. ЦВЕТКОВ.** Принципы управленческой этики в следственных органах 163

**Криминалистика; судебно-экспертная деятельность;
оперативно-розыскная деятельность**

- О.Ю. АНТОНОВ.** Выявление дополнительных эпизодов и новых видов
порно-сексуальной преступной деятельности, совершаемой с использованием
информационно-телекоммуникационных сетей 169
- Д.А. БРАЖНИКОВ, С.А. ЯРОШЕНКО.** Вопросы оценки деятельности
оперативных подразделений при реализации задач оперативно-розыскной
деятельности 178
- В.Ф. ВАСЮКОВ.** Организационные и правовые проблемы определения
места расследования преступлений против собственности, совершаемых
с использованием систем сотовой связи 182
- Е.Ю. КАЗАЧЕК.** Особенности допроса подозреваемого при расследовании
неосторожных преступлений, совершенных медицинскими работниками 186
- С.Ю. КАРПОВ, С.Г. АНДРОСЕНКО.** Рекомендации по оценке действий
должностных лиц при тушении пожара в рамках пожарно-тактической
экспертизы 192
- Е.В. КОЗЛОВ.** Изменения в концепте криминалистики в свете
семиотического подхода 199
- А.С. КОЛЕСОВА.** Криминалистические методы и средства преодоления
противодействия расследованию насильственных преступлений в семье 203
- А.Н. КОЛЫЧЕВА.** Специфика расследования преступлений, при совершении
которых используются ресурсы сети Интернет 207
- А.М. КУСТОВ.** Особенности первоначального этапа расследования
серийных квартирных краж 211
- Н.А. ПЕРФИЛЬЕВА.** Исторические аспекты эволюции экспертов
как субъектов уголовного судопроизводства конца XIX — начала XX века 215
- В.М. ПРОШИН.** Некоторые особенности допроса свидетеля
и подозреваемого (обвиняемого) по делам о налоговых преступлениях 219
- Г.И. САФОНОВ.** Проблемные вопросы тактики назначения судебной
автотехнической экспертизы 223

FOUNDER:

*The Moscow Academy
of the Investigative Committee
of the Russian Federation*

*Acting rector of the Moscow
Academy of the Investigative
Committee of the Russian
Federation candidate of law
major general of justice
A.M. Bagmet*

EDITORIAL STAFF:

*Editor-in-Chief
N.D. Eriashvili,
the winner of an award
of the Government
of the Russian Federation
in the field of science and
equipment, doctor of economic
sciences, candidate of legal
and historical sciences,
professor
E-mail: professor60@mail.ru*

*Scientific editor,
responsible for publishing*

*A.Zh. Sarkisyan,
director of editorial and
publishing Department of the
Moscow Academy
of the Investigative Committee
of the Russian Federation,
candidate of law*

*In preparation numbers
involved:*

*Editor
I.D. Nesterova*

*Painter
A.P. Yakovlev*

*Imposition
M.A. Bakayn*

*The journal is registered by the
Federal Service for supervision
in the sphere of telecom,
information technologies
and mass communications.*

**The certificate of registration
PI № FS77-69322**

Editorial staff address:
125080, Moscow, st. Vrubelya, d. 12
Tel.: 8 (499) 740-60-14,
8 (499) 740-60-15
E-mail: 7700153@gmail.com



CRIMITAN INVESTIGATION: PROBLEMS AND WAYS OF THEIR SOLUTION



CONTENT № 3/2017

| | |
|---|----|
| A.I. BASTRYKIN. The investigative committee of the Russian Federation: legislative initiatives and the quality of investigations | 9 |
| A.V. FEDOROV. Criminal liability for smuggling: new explanations and old questions | 13 |
| A.M. BAGMET. Procedural interaction investigator with authorities in the investigation of crimes | 31 |
| Civil law; business law; family law; private international law | |
| A.Yu. DUDKIN. To the question of Serbian succession law genesis | 36 |
| M.A. MOISEEVA. On the issue of compensation for moral harm in the consideration of disputes on the quality of paid medical services | 40 |
| N.D. ERIASHVILI, M.G. MYSAJEV. About the legal regulation of adoption of children in the Russian federation | 45 |
| Criminal law and criminology; criminally-executive law | |
| A.V. AKCHURIN. The individual properties of a person convicted who commits fraud in the period of serving punishment in a correctional colony | 50 |
| L.I. ALEKSANDROVA. Criminalistic aspects of counteraction to criminal criteria from the payment of taxes in the credit banking sphere | 55 |
| O.R. AFANASYEVA, V.I. SHIYAN. Socio-demographic and criminally-legal signs of the female criminals' identity | 60 |
| A.V. BORISOV. Criminal policy of the state in the field of transport security | 68 |
| V.V. BYCHKOV. Dynamics of terrorism in the Russian Federation in the 21st century | 72 |
| V.V. VARSEEV. Economic security of the Russian Federation in the context of the current international geopolitical situation | 81 |
| G.E. GEVORKOV. Robbery as a crime or offence in the Russian Federation: whether a identification? | 84 |
| M.Yu. ZELENKOV. To the question about the problem of determining the socio-psychological universals of the crime of a terrorist nature | 87 |

The original-model is created by publishing house «UNITY-DANA»

■ The opinion of editorial staff may not coincide with the point of view of the authors of publications. The responsibility of publications maintenance and reliability of the facts lies on authors. First of all editorial staff publishes materials of the subscribers.

■ Editorial staff does not enter into a correspondence to authors of letters, manuscripts does not return.

■ At a reprint or reproduction by any method, in full or in part journal materials «Bulletin of the Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation» the reference to the journal is obligatory.

■ In accordance with the Law of the Russian Federation «About mass media» of 27 December 1991 № 2124-1, letters addressed to the editorial staff, may be used in messages and materials of mass media, if it does not distort the meaning of the letter. Editorial staff is not obliged to answer letters of citizens and to remit these letters to those bodies, the organizations and officials, whose competence includes their consideration. Nobody has the right to oblige editorial staff to publish the product, the letter, other message or a material that has been dismissed earlier, if other is not statutory.

Format 60x84 1/8. Offset printing Circulation 1000 copies «Buki Vedi» «Your Publishing Partner»
Moscow, Ilmensky pr-d, 1, bldg.6.
Tel. 8 (495) 926-63-96

G.F. KOIMSHIDI, A.A. LITVINOV, A.Z. SARKISYAN. Criminality in the sphere of illegal drugs turnover, committed by citizens and non-citizens of Russia 92

T.M. LOPATINA. Relationship of criminal compositions: mass disorders and unreliable violation of the order of organization or meeting, mitting, demonstration, sheet or Picketation 97

N.V. RUMYANTSEV, E.A. DROZDOVA. The prevention of crimes, which violate credit relations 102

S.V. UNZHAKOVA, R.A. ZABAVKO. Discussion questions of the qualification of the crime provided for by art. 191.1 of the criminal code of the Russian Federation 107

Z.P. HAYDARZODA. Organizational and legal aspects of the activities of the bodies of internal affairs directed for the counteraction of trafficking in minors 112

Criminal trial

D.G. ZHDANOV. On some theoretical aspects of the content of the grounds for initiating a criminal case 118

V.O. ZAKHAROVA. Ethical problems in the production of interrogation 123

E.N. KLOPOVA. The question of the nature and role of the victim in the Russian criminal proceedings 127

A.V. KOVYAZIN. The formation and development of recovery procedures for Russian and foreign criminal proceedings 132

I.V. Maslov. Classification of criminal-procedural functions 137

N.V. ROMANENKO. Obtaining consent qualification collegium on criminal prosecution of a judge: the problematic issues to appeal the decision made 142

V.I. SANKOV. Problematic issues of completeness of investigation verification: organizational and criminalistic ways of their decision 147

V.G. STATCENKO. On the legislative amendments to chapter 52 of the code 151

B.E. CHICH. On empowering the investigator and the head of the investigative body to appeal the decisions of the prosecutor 156

Judicial activity, prosecutorial activity, human rights and law enforcement activities

M. M. MUKHLYNINA. Prospects for the creation of environmental police in the Russian Federation as a specialized law enforcement body 159

Yu.A. TSVETKOV. Principles of managerial ethics
the investigative bodies 163

**Forensics; forensic and expert activity;
operatively-search activity**

O.Yu. ANTONOV. Detection new episodes porn sexy criminal
activities committed using information and telecommunication
networks 169

D.A. BRAZHNIKOV, S.A. YAROSHENKO. Issues for evaluating
the performance operational units in the implementation of tasks
operatively-search activity 178

V.F. VASYUKOV. Organizational and legal problems of determining
the place of the investigation of crimes against property committed
with the use of cellular systems 182

E.Yu. KAZACHEK. Peculiarities of interrogation of a suspect
in the investigation of careless crimes committed by medical
workers 186

S.Yu. KARPOV, S.G. ANDROSENKO. Recommendations
for the assessment of actions of officials in the fire extinguishing
under fire and tactical expertise 192

E.V. KOZLOV. Changes in the concept of criminology in the semiotic
approach 199

A.S. KOLESOVA. Criminalistic methods and means of overcoming
of counteraction to investigation of violent crimes in the family 203

A.N. KOLYCHEVA. The specificity of investigation of crimes
in the commission of which used the resources of the internet 207

A.M. KUSTOV. Features of the initial stage of investigation
of burglaries 211

N.A. PERFILEVA. Historical aspects of the evolution of experts
as subjects of criminal proceedings in the late XIX – early
XX centuries 215

V.M. PROSHIN. Some features of interest of the witness
and the suspected (accused) by the cases on tax crime 219

G.I. SAFONOV. Problematic questions of tactics for the appointment
of judicial autotechnical expert appraisal 223

УДК 343.1
ББК 67.411

Вячеслав Георгиевич СТАЦЕНКО,
заведующий кафедрой уголовного процесса
Первого факультета повышения квалификации
(с дислокацией в городе Ростов-на-Дону) института
повышения квалификации Московской академии
Следственного комитета Российской Федерации,
кандидат юридических наук, доцент,
E-mail: statsenkovg@mail.ru

Научная специальность: 12.00.09 – Уголовный процесс

О ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ НОВЕЛЛАХ ГЛАВЫ 52 УПК РФ

Аннотация. Автором анализируются новые положения уголовно-процессуального закона, регламентирующие особенности производства обыска, осмотра и выемки в отношении адвоката. В статье обосновывается необходимость изменения редакции отдельных положений ст. 450.1 УПК РФ, которые должны обеспечить разумный баланс конституционно защищаемых ценностей, закрепленных в Конституции Российской Федерации, конкурирующих прав и законных интересов.

Ключевые слова: отдельные категории лиц, адвокат, особенности производства следственных действий, обыск, осмотр, выемка.

Viacheslav Georgievich STATCENKO,
head of Department of Criminal Procedure
The first advanced training faculty
(with the dislocation in, Rostov-on-Don)
of Moscow Academy of the Investigative
Committee of the Russian Federation,
Ph. D. in Law, associate professor
E-mail: statsenkovg@mail.ru

ON THE LEGISLATIVE AMENDMENTS TO CHAPTER 52 OF THE CODE

Annotation. The author analyses the new provisions of the criminal procedure law, regulating the production of search, inspection and seizure in respect of the lawyer. The article substantiates the necessity to change the wording of some provisions of article 450.1 code of criminal procedure, which should ensure a reasonable balance protect the constitutional values enshrined in the Constitution of the Russian Federation, the competing rights and legitimate interests.

Key words: certain individuals, the lawyer, the features of investigative actions, search, inspection, seizure.

В предлагаемой статье предпринята попытка оценить с правовой точки зрения последние изменения уголовно-процессуального закона — так называемые «адвокатские поправки», внесенные Федеральным законом от 17.04.2017 № 73-ФЗ¹ в части, касающейся

особенностей производства отдельных следственных действий в отношении адвокатов.

Как известно, положения главы 52 УПК РФ предусматривают усложненный порядок производства по уголовным делам в отношении отдельных категорий лиц, к числу которых, согласно пункту 8 части 1 статьи 447 названного закона, относятся и адвокаты.

Будучи независимым профессиональным советником по правовым вопросам, на которого законом возложена публичная обязанность — бес-

¹ Федеральный закон от 17.04.2017 № 73-ФЗ «О внесении изменений в Уголовно-процессуальный кодекс Российской Федерации» // Официальный интернет-портал правовой информации pravo.gov.ru